



## Un romance sobre Lepanto

POR A. GONZÁLEZ PALENCIA.

Cúmplese el 7 de este mes de octubre el aniversario de aquella «facción prodigiosa», de aquella «ocasión», la más alta que vieron los siglos pasados, los presentes, ni esperan ver los venideros», en frase inmortal de un soldado español que en ella tomó parte activa y en ella adquirió el mote del «glorioso manco». Día de gloria fué aquél, cuyo solo recuerdo hacía estremecer el alma de Cervantes.

Muchas veces, siempre que tiene ocasión, alude Cervantes a esta famosa batalla, que se llamó por antonomasia «la Naval». Una brillante descripción de aquella jornada intercaló en la magnífica epístola que dirigió al secretario Mateo Vázquez. A este tema dedicó una comedia, desgraciadamente perdida.

Otros muchos poetas, además de Cervantes, cantaron la victoria de Lepanto, y todo lector

medianamente culto conoce la canción famosa de Herrera. Quien desee conocer el resumen bibliográfico de los escritores españoles sobre Lepanto, lea el estudio que don Marcelino Menéndez y Pelayo puso a la comedia de Lope de Vega *La Santa Liga*. Pero el material es tan abundante, dentro y fuera de España, que la Real Academia Española tiene anunciado entre sus concursos el tema de «Los poetas de Lepanto», que esperamos dé ocasión a un buen libro donde se recoja el reflejo del entusiasmo que en todo el mundo cristiano del siglo XVI, desde Sicilia a Escandinavia, despertó la magna victoria de Occidente sobre Oriente del Cristianismo sobre el Islam, que amenazaba torvo desde las orillas del Bósforo.

Por las brillantes páginas de don Marcelino desfilan los nombres de Lope de Vega, de Luis